

Crónica de los asuntos comentados en la reunión de la Coordinación Regional  
Michoacán de JUFIRA el 13 de marzo de 2025

Con mucha preocupación por si no llegaba la concurrencia por el cambio de sede empezamos a llegar al Hotel Grand Cantalagua, el espacio del desayuno es más chico que en el Britania, con la disposición de las mesas de una forma diferente, pero con la convicción de que todos íbamos a estar bien, y así fue. Las últimas reuniones fueron con un aforo de entre 40 y 45 compañeros por lo que esperaba algo así, sin embargo, me quedé agradablemente sorprendido de que rebasamos los 50 asistentes, por lo que aprecio mucho la asistencia de todos. Mención especial para nuestros amigos Víctor García Riverol y Memo Chavolla, quienes hicieron un gran esfuerzo para acompañarnos, dado los problemas de salud que padecen; Dios quiera que puedan seguir haciéndolo muchas veces más, y este lugar se presta porque no hay escaleras, cuenta con un gran estacionamiento dentro de las instalaciones y alrededor, por lo que no tenemos problema en este tema.

Por otro lado, la buena noticia es la variedad del menú, muchos guisos, quesadillas, huevos al gusto, etc., además del consabido jugo de frutas, variedad de frutas, yogur, café de olla, pan dulce, etc. En este renglón salimos ganando también, versus el restaurante anterior; para quienes no pudieron acompañarnos les comento que el menú tiene un costo de \$300 pero nos hacen descuento del 15%, seguramente porque ya comemos poco, jeje; dicho sea de paso, está en trámite una tarjeta para que nos apliquen el 15% cada vez que queramos asistir, aunque no sea en grupo, por lo que conminamos a quienes no pudieron acompañarnos para que puedan incorporarse, la verdad la pasamos muy muy bien; desde luego voy a darle seguimiento a o de las tarjetas para pasar a recogerlas en cuanto las tengan.

Tuvimos una agenda de trabajo reducida en temas, pero no por ello menos importante, en primer término, nos sumamos al reconocimiento que en este mes se hace sobre el día internacional de la mujer, recién festejado el pasado 8 de este mes, honramos todo lo que eso conlleva. Con el propósito de que no quede sólo soslayado en este comentario, me permito compartir el escrito al que hago referencia:

*"Porque has de saber, Sancho, que las mujeres son la más perfectas de las creaciones divinas. Que, aunque son más hermosas que las flores, las estrellas y la luna llena juntas, son fuertes como el acero de mi lanza.*

*Por eso, Sancho, es menester entre los caballeros, que debemos estar prestos a sus privaciones, amarlas, cuidarlas como a la niña de tus ojos, porque nuestro mundo sin ellas no cabe la menor duda, estaría completa e irremediablemente perdido, pues, ellas, Sancho, son la fuerza de la vida y el motor que impulsa nuestra existencia".*

*Miguel de Cervantes Saavedra*

*Don Quijote de la Mancha*

Aunque este poema se le atribuye al caballero de la triste figura, no es totalmente cierto, sin embargo, para el propósito que se persigue la autoría es irrelevante, toda vez que lo que se busca es que cada día de vida que nos quede, honremos a las mujeres y dejemos atrás el nefasto machismo que tanto daño ha hecho a nuestra sociedad, no sólo en México sino en todo el mundo.

La agenda para esta reunión consideró los siguientes temas, a saber,

1. **Los que se nos adelantaron** (tantito). Además de agradecer la asistencia de la amable concurrencia, lamentamos la triste partida de nuestro gran amigo Jorge Luis Reyes Moreno acaecida el pasado 28 de febrero, descanse en paz; siempre duele la partida de un compañero, pero duele más cuando se trata de una persona muy apreciada y carismática como lo fue Jorge Luis Reyes Moreno (a) El pescadito.
2. **Bienvenida a nuevos asociados.** Le damos la bienvenida a doce nuevos compañeros que recién ingresaron a JUFIRA a nivel nacional, de los cuales en Morelia ingresan cinco, Verónica Páez Rivera, Araceli Vizcaya Ángeles, quienes nos acompañaron en la reunión anterior, Sabrina Ofelia Meléndez Islas, Luis Mauro Rocha Santos y Yésica Ruíz de Chávez Rodríguez, puras mujeres, ¡bendito sea Dios! Ya vamos a ver más caras bonitas; no está por demás mencionar que a nivel nacional ya van 21 nuevos asociados en estos primeros dos meses del año, nos complace mucho y nos compromete más.
3. Le cantamos las mañanitas a los **cumpleañeros de este mes**, dieciséis en total, correspondientes a este bello estado de Michoacán. Reiteramos la invitación a todos los asociados para que por favor ingresen al portal de JUFIRA y revisen sus datos para saber si están actuales, teléfono, correo, fecha de nacimiento, foto, etc., quien no se acuerde como se hace, pueden consultar con servidor, o con los compañeros de la oficina, por muchas razones es muy importante que tengamos la información actualizada.
4. El tema central de esta reunión fue la **presentación del plan de trabajo del Consejo Directivo** para el presente año por lo que nuestra querida presidenta hizo una presentación que parte del plan de trabajo 2024-2026, donde se señala *grossó modo* el programa de trabajo de cada una de las comisiones y del propio consejo directivo para este año. Se hace una atenta invitación a quien se quiera integrar a las comisiones, se agradece, toda vez que lo que se busca es mejorar la atención y servicio para todos los asociados.
5. **Comunicados de JUFIRA.** En este punto se mencionó que las publicaciones recientes en el portal fueron:
  - a. La convocatoria para la asamblea general ordinaria el próximo 31 de marzo, la cual se va a realizar en línea, por lo que se pide a todos los asistentes estar atentos a su participación en esta primera asamblea nacional.
  - b. Se mencionó que el pasado 20 de febrero se tuvo el curso que FIRA otorga a los prejubilados, donde se pidió la participación de JUFIRA, asistiendo a dicha charla José Jaime Gutiérrez, Paco Sánchez y Manuel Cervantes.
  - c. El pasado 25 de febrero se llevó a cabo una videoconferencia en línea sobre el crecimiento de la próstata, la cual fue muy bien recibida por los que asistimos a dicha charla, ojalá que todos los compañeros varones tomemos cartas en el asunto y cuidarnos más, haciéndonos los exámenes correspondientes y visitando al urólogo.

- d. No podía pasarse por alto hacer un reconocimiento por parte del consejo directivo a todas las compañeras asociadas el pasado 8 de marzo con motivo del día internacional de la mujer.
  - e. Como último punto de este apartado, se publicó una imagen de la reciente caminata que hicieron unos compañeros y compañeras el pasado 8 de marzo a “Los filtros viejos”, reiterando la invitación a que se sumen a este proyecto de senderismo para mejorar nuestra condición de salud. En total asistieron 23 personas entre compañeros, compañeras, esposas, niños, yernos, etc., una gran convocatoria y muy buena convivencia. Es muy confortable realizar este tipo de prácticas y de mucha ayuda para nuestra salud.
6. **Asuntos generales.** Los temas más relevantes en asuntos generales, además de informar la situación de los compañeros que están hospitalizados: Ramón Barajas Contreras, Gerardo Ochoa Neyra y José Cándido Esquivel, fueron los siguientes:
- a. En la sesión anterior se mencionó que se pide que haya visitas médicas a domicilio, toda vez que algunos asociados están en imposibilidad de asistir a los consultorios; para atender este asunto un servidor habló con el Doctor Méndez, quien mencionó que sí las hace, pero sólo a personas que estén postradas, ya no como antes, sino sólo en aquellos casos en que el asociado no pueda ir a un consultorio. Me disculpo con Gabriel Chávez pues en ese momento dije que él había hecho ese comentario en la sesión anterior, sin embargo, revisando la información me di cuenta de que fue otro compañero.
  - b. Se mencionó que en la sesión de enero se sugirió retomar el tema de que FIRA comprara un terreno y construyera una casa de campo, pero como la persona que lo expuso se tuvo que retirar antes ya no hubo mayor comentario sobre el particular; también se mencionó la propuesta que se hizo en la sesión anterior en el sentido de que JUFIRA construyera o comprara una casa de retiro para asociados mayores con necesidades de este servicio; sin embargo, sin dejar de ser un tema interesante y que desde luego nos sería muy útil, nos meteríamos en una dinámica que no dominamos; más bien se pide que aquellos compañeros que tengan información de casas de asistencia que prestan este servicio nos hagan llegar sus comentarios sobre la calidad de los servicios para visitarlas y ver si podemos conseguir descuento para los asociados de JUFIRA.
  - c. En otro orden de ideas más motivantes se comentó sobre realizar viajes cortos de un día, es decir, ir y venir el mismo día; en este sentido, Angélica Ayala mencionó que en breve van a presentar propuestas sobre este tema, así como realizar un torneo de dominó en casa JUFIRA.
  - d. Un compañero me sugirió que viéramos la posibilidad de implementar el establecimiento de una farmacia que atienda a los jubilados, sin embargo, salvo mejor opinión creo que claramente nos sería muy útil, sin embargo, nos meteríamos en un proceso que no es fácil su administración y operación.
  - e. En general se dio luz verde para que el próximo desayuno fuera aquí mismo, por lo que si Dios quiere aquí nos vemos el 9 de abril.

Finalmente, nuestro amigo José Luis Pacheco nos informa que la comida del último jueves del mes se va a llevar a cabo en este mismo lugar, bajo la misma situación que se venía manejando en el

Britania, de que lleven su botella a quienes les toque en el rol y la comida será a la carta, al parecer el encargado de banquetes nos va a apoyar para que no nos cobren descorche ni el montado de las mesas que últimamente estaban cobrando en el Britania.

Cualquier duda, comentario, queja u lo que sea para mejorar la información y desempeño de nuestra labor, SIEMPRE será bienvenida.

Servidor y amigo

Salvador Martínez Palomera

Coordinador Regional Michoacán.